

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Viernes 25 Octubre 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XVIII

Núm. 5.047

LA EJECUCION DE CASABLANCA

Casablanca 15 de Octubre.

Sr. Director de «El Imparcial»:

Muy señor mio y del mayor respeto: Aún cuando sé que por el excelente servicio telegráfico de su corresponsal en Tánger tiene Vd. ya noticia detallada de la ejecución del moro que asesinó á la hermana y á la criada del Dr. Jordana, le envío las adjuntas cuartillas, en las que creo ha de hallar Vd. algunos pormenores interesantes.

Ante todo debo hacer constar que el digno comandante del crucero «Castilla», D. Indalecio Núñez Zuloaga, con su conducta enérgica y patriótica, ha contribuido mucho á que la sentencia se cumpla y á que el honor de España y la seguridad de la colonia que aquí representa á nuestra raza queden respetadas.

Reinaban aquí muy malas impresiones. La excitación de los moros era grande y se temía que llegada la hora de ser ejecutada la sentencia, ocurriría una algarada y se temía que la colonia europea pudiera sufrir agresión de los fanáticos y crueles musulmanes, que consideraban al asesino como enviado de Alá al ensangrentar su puñal en el pecho de dos cristianas. Pero cuando en la mañana del 13 vimos en la rada el crucero español «Castilla», experimentamos inmenso júbilo. La bandera de España, ondeando al viento, nos saludaba desde lejos como para darnos seguridad de que al otro lado del mar la patria vela por nosotros.

Tales sentimientos pueden ser difíciles de comprender en Madrid; pero en las circunstancias que nos rodean, en tierra extraña y casi enemiga, la llegada de nuestro barco despertó en nosotros dulce é inmensa emoción.

Apenas fondeado el barco, vino á tierra el comandante, Sr. Nuñez, con los oficiales Sres. González y Cobos y el guardiamarina Sr. Goicochea, á pesar de que el mar estaba agitadísimo y reinaba un fuerte temporal. Esperaban en la plaza á los marinos el digno vice-cónsul, D. Manuel de Navarro, el personal del consulado y muchos particulares de la colonia. Había también bastantes moros, que manifestaban la mayor curiosidad por conocer el objeto de la comision que llevaban los marinos españoles.

El comandante del «Castilla», y el vice-cónsul se dirigieron al palacio ó alcazaba del gobernador interino, Sid-Buazá-Ben-Mohammed-el Ducali, para hacerle entrega de la orden de ejecución dada por el scharif.

Recibíonos el bajá á la puerta de su habitación y teniendo en el patio las tropas formadas.

Después de los saludos de rigor abrió el pliego del sultán, y todos los presentes notamos que se inmutó visiblemente.

Manifestó que se cumpliría lo mandado, y pasada media hora iría al consulado de España á devolvernos la visita oficial, y después, oído el parecer de sus consejeros, volvería para acordar todos la mejor ma-

nera de llevar á cabo la orden del sultán.

Desde luego manifestó grande indecision en sus contestaciones, y comprendiendo que necesitaba tiempo para reflexionar y consejeros que oír, nos retiramos á esperar su visita al vice consulado. Nos despidió el bajá con los mismos honores militares, y en el tránsito, por las calles, fuimos objeto de la misma curiosidad, pero también de respeto, por parte de los muchos moros y judíos, entre los que marchábamos.

A la media hora llegó, efectivamente, el bajá interino á pagar la visita, manifestando muchas reservas respecto al punto concreto de la ejecución. A las dos y media volvió el bajá á ver al vice-cónsul y al comandante del crucero, y entonces se efectuó una entrevista á puerta cerrada que duró dos horas, y en la que intervino como intérprete el que lo es del consulado.

El gobernador manifestó serios temores de que pudiese alterarse el orden en la poblacion, donde acuden diariamente numerosas gentes de los contornos, sobre las cuales no ejercía autoridad alguna. Dijo que entre esa gente era posible que se encontraran muchos individuos de la misma kábila del asesino, y que para evitar conflictos deseaba que la ejecución se llevara á cabo antes de amanecer y secretamente.

El comandante del «Castilla» y el vice-cónsul se opusieron á semejante indicacion, por lo que el bajá interino, después de un largo debate, accedió á que la ejecución fuese á las ocho de la mañana del 14 á presencia de las personas designadas en la instruccion recibida por el vice-cónsul en lugar próximo á la mezquita mayor.

Es de advertir que como somos muy pocos los europeos, y la poblacion mora muy fanática, temíase que hubiera represalias, por lo que los representantes de todas las naciones expresaron sus deseos de que el crucero «Castilla» continuara en estas aguas interin el gobernador no respondiese de las vidas y haciendas de los cristianos; y como el bajá espresase temores semejantes y no diera las seguridades pedidas, el comandante del «Castilla», señor Nuñez Zuloaga, determinó que su barco esperase algún tiempo más.

El bajá envió de regalo á la marinearía del «Castilla» carneros, legumbres y frutas.

En la mañana del dia 14 el «Castilla» se aproximó todo lo posible á la poblacion, dió fondo nuevamente con el ancla á pique y aguardó con la dotacion en zafarrancho de combate el resultado de la triste escena que se iba á efectuar.

Había convenido el Sr. Nuñez con el vice-cónsul de España que por medio de una bandera colocada en lo alto del edificio del vice-consulado le avisase si ocurría novedad; y como no se le hizo señal ninguna, cuando desde el crucero se vió desaparecer la gente que se había puesto en las azoteas de la poblacion para presenciar el cumplimiento de la sentencia, se mandó

retirar la dotacion del crucero de sus puestos de combate.

La ejecución se efectuó á las ocho y media de la mañana, ante el vice-gobernador de la plaza, el escribano (taleb) y el soldado del vice-consulado. Se disparó sobre el asesino á boca de jarro un balazo de carabina que le entró por la espalda, le salió por el pecho y fué á clavarse en la pared de enfrente. El asesino no murió del tiro, y el doctor Jordan manifestó que aún podría vivir doce horas en medio de sufrimientos horribles. El comandante del «Castilla» y el vice-cónsul hicieron presente al gobernador que por humanidad y por justicia debía abreviarse aquella espantosa agonía.

A las diez y media espiró el asesino de doña Fernanda Jordán y de su criada Antonia Josefa Díaz.

La impresion que produjo el hecho en el vecindario moro ha sido extraordinaria, y aunque en un principio se temieron desórdenes, por fortuna no han ocurrido. Pero como esta gente no olvida con facilidad no es aventurado suponer acaecerán venganzas y colisiones sangrientas.

Visitaron al comandante del crucero «Castilla» los vice-cónsules de España, Estados-Unidos, Alemania, Portugal é Inglaterra. Cuando estos señores salieron del crucero fueron despedidos con los honores de ordenanza, arbolándose la bandera de cada nacion y disparándose el cañon de salvas.

El crucero no partió hasta haber obtenido seguridades del bajá de que respondía del orden.

La poblacion de Casablanca crece de dia en dia en importancia, aumenta considerablemente su comercio de exportacion de granos, lanas, té, azúcar y otros articulos. Casablanca es hoy un inmenso granero; no cabiendo ya en las casas y hórreos el grano listo para exportar, encuéntrase en todas las calles vecinas á la playa enormes barridas de sacos.

La colonia europea, única que practica el comercio, es reducida por las dificultades con que tropieza para la concesion de terrenos y edificacion de casas y almacenes.

La parte más numerosa de la colonia es española; los individuos que la constituyen son 173, y de españoles son los tres almacenes más grandes de Casablanca.

De los 90 buques que han efectuado operaciones en la rada, 82 fueron españoles.

Existe en Casablanca una casa mision con capilla católica servida por dos padres franciscanos y dos hermanos.

El sultán cedió á la mision española hace dos años terreno para emplazar una iglesia, y ya hay en caja 20.000 pesetas destinadas á la construccion del templo.—El Corresponsal.

LA EMBAJADA MARROQUÍ

A última hora de la tarde del dia 21 se envió al Ministerio de Estado la carta en

que el Embajador marroquí describe al Sultán su recepcion.

En este documento hace El Hádj-el-Maadi calurosos elogios de S. M. la Reina Regente, y se muestra muy complacido de las atenciones que en España se le vienen dispensando, y termina diciendo que en el pueblo español ha visto á un pueblo de hermanos.

Libres de las restricciones que impone la etiqueta, y en presencia del intérprete Sr. Zugasti y de los oficiales Sres. Santa Ololla y Alvarez Cabrera, cambiaron anteañoche entre sí sus impresiones los personajes de la Embajada.

El Hádj-el-Maadi expresábase en términos parecidos á estos:

—«La bondad de la Reina se revela en su semblante; su corazon ha sido formado para reinar en un pueblo noble y generoso. ¡Que Allah conserve la vida de la Reina muchos años!»

Del carácter de los españoles hizo grandes elogios el Embajador.

—«Aquellos á quienes he tratado—dijo—más que amigos me han parecido hermanos.»

Por todas partes he visto semblantes cariñosos, y me he considerado en Madrid como en mi propia casa.»

Habló también de las tropas y expresó la creencia de que en marcialidad y valor no hay otras que puedan aventajarlas.

El Embajador y sus secretarios asistieron anteañoche al coliseo de la plaza del Rey.

La celebracion de la Pascua del «Mulud» (nacimiento del Profeta) les obliga á precipitar el viaje, pues en esta época deben los musulmanes hallarse en su territorio; así es que hoy saldrán en el «expres» de Andalucía, á las seis de la tarde, y el miércoles se embarcarán con rumbo á Tanger en el vapor «Mogador», llegando el mismo día, á las tres de la tarde, á la ciudad del Imperio marroquí.

El 22 ha sido la Embajada recibida en audiencia particular por S. M. la Reina Regente y por S. A. R. la Infanta D.^a Isabel;

También pasaron á saludar á los Sres. Duques de Montpensier.

Copiamos de un colega de Valencia:

«EL REGIMIENTO DE SESMA»

El lunes 21 fué un día de verdadera fiesta para el regimiento de caballería de Sesma, y de plácemes para su distinguido coronel y brillante oficialidad.

El motivo no pudo ser mas grato. Celebróse el magnífico resultado alcanzado en el paseo militar hecho por el regimiento. Salió este el lunes de la semana anterior, marchando á Sueca, Gandía, Onteniente y Játiva, regresando á Valencia el sábado, donde entraba á las cuatro y media de la tarde, desfilando por delante de la capitania general. Desde el balcon central presenció el desfile el capitán general señor Azcárraga y otros gefes de alta graduacion.

Nuestra digna autoridad militar felicitó al cononel del cuerpo por el buen resultado del viaje. La fuerza se presentó en el me-

Por estado, no obstante haber recorrido 240 kilómetros en cinco jornadas, mitad al paso y la otra al trote. El mejor elogio consiste en consignar no haberse quedado soldado alguno rezagado, ni caballo enfermo, á pesar de lo largo del paseo.

Los gefes y oficiales celebraron el acontecimiento con un banquete servido en la fonda de España.

Ayer tarde obsequiaron á las clases de tropas con una comida extraordinaria, compuesta de tres platos, postres, vino, café y cigarros.

La comida fué servida por los mismos oficiales presenciándola el coronel.

Durante la comida reinó entre todos la verdadera fraternidad militar, que consiste en el recíproco amor y respeto, base de esa religion llamada milicia, y que tan dignamente practican los gefes, oficiales é individuos de Sesma.

Terminada la comida, el sargento primero D. José Diaz brindó en nombre de todas las clases de tropa, dando vivas al rey, reina regente, ministro de la Guerra, capitán general, gobernador militar, coronel y oficiales del regimiento.

Todos los vivas fueron repetidos por los soldados y oficiales.

Acto seguido se retiró el señor coronel, y los soldados entregáronse á expansiones de verdadera alegría.

Los soldados catalanes entonaron canciones á coro, cantando «La Alborada,» «Los segadores» y otras composiciones propias de los orfeones de Cataluña.

Los soldados del río de Segorbe organizaron un típico baile de Torrente que, con los coros, fué de grato solaz para todos.

Así como durante la comida reinó el más perfecto orden, del propio modo se guardó en la segunda parte de la fiesta

FUERA DE ESPAÑA

Nos ocupamos hace pocos días de la probable dimision del gabinete húngaro presidido por Mr. Tizza y podemos hoy dar algunos detalles acerca de las causas que motivaron no sólo la crisis, sino varios incidentes tumultuosos en aquella Cámara, no sin consignar antes que las dificultades han tenido por fin una solucion favorable á todos los interesados.

Conocida es la extremada susceptibilidad de los húngaros en todo lo que á su relativa independencia se refiere. Esto ha sido causa de que al tratarse de la reorganizacion del ejército común á Austria Hungría en el sentido de una modificacion completa haya debido esta reforma llevarse á cabo con grandes dificultades habiéndose producido en el Parlamento húngaro tumultuosas sesiones al discutirse el empleo de la lengua alemana en las voces de mando y exámenes de los oficiales. Faltaba arreglar la cuestion de los emblemas militares. En otro tiempo las tropas húngaras tenían sus banderas y estandartes propios pero en las últimas grandes maniobras se anarboló el estandarte imperial austriaco en el cuartel general y esto motivó el que los campesinos lo arrancaran y lo destruyeran.

Este fué el punto de partida del grave incidente político que amenazaba derribar á Mr. Tizza, pero que ha podido ser arreglado satisfactoriamente. En un consejo de ministros celebrado esta última semana bajo la presidencia del emperador, zanjóse la cuestion de las banderas y estandartes de modo satisfactorio para las susceptibilidades magyares. El emperador y rey acaba de publicar un decreto disponiendo que de hoy en adelante el ejército y la marina austro húngaras lleven el nombre de im-

perial y real en vez de real imperial como hasta ahora se habían llamado. Una cosa tan sencilla ha bastado para salvar á Hungría de una crisis ministerial porque esta conjuncion significa que el ejército y la marina pertenecen al imperio de Austria y al reino de Hungría.

Mr Tizza ha obtenido además que se conceda á la milicia nacional húngara «(houveds)» el uso de la bandera tricolor y que se agregue al águila imperial austriaca en los escudos la corona de San Esteban.

El reciente discurso del Sr. Crispi en Palermo del que dimos cuenta detallada, ha puesto de nuevo sobre el tapete la cuestion romana. Según anuncia un periódico extranjero, S. S. Leon XIII se propone publicar en breve una serie de cartas relativas á la ocupacion de Roma, cuyas cartas demostraran según parece, un hecho que sin duda sorprenderá á muchos, ó sea el de que Napoleon III y el príncipe de Bismarck seguían de común acuerdo una política hostil al poder temporal, debiendo hacerse remontar á ambos personajes la responsabilidad de la pérdida de Roma para el papado.

El telégrafo anunció hace pocos días un atentado real cometido en Wurtemberg acerca del cual trae algunos detalles la prensa alemana.

Parece que encontrándose el presunto heredero del trono de Wurtemberg, príncipe Guillermo en Ludwigsburg, y al dirigirse á la iglesia fué víctima de una agresion por parte de un sugeto natural de Ulm llamado Kaiber, quien le disparó un pistoletazo á boca de jarro, salvándose milagrosamente el príncipe por no haber salido el tiro.

El agresor que fué detenido en el acto, parece que tiene algo alteradas sus facultades mentales, y dijo que había pretendido matar al príncipe porque era ya tiempo de que Wurtemberg fuese gobernado por un rey católico.

La fecha fijada definitivamente para la reunion del Congreso antiesclavista de Bruselas parece ser la del 18 de noviembre. La idea de este Congreso se inició en Inglaterra, pero fué decidida su celebracion en Bélgica en honor del rey Leopoldo, considerándolo el alma del gran movimiento de exploracion y civilizacion africanas.

La circular que invita á las potencias señala como único objeto del Congreso el llegar á un acuerdo definitivo respecto á las medidas que hayan de tomarse para impedir la trata en el interior del Africa y la captura de esclavos destinados á la venta. En su consecuencia, cada potencia podrá presentar al Congreso por medio de sus delegados las proposiciones que estime más convenientes sin traba ni restriccion alguna contra lo que ocurrió en la conferencia de Berlín de 1885.

En cuanto á la composicion de la Asamblea se ha decidido que los representantes diplomáticos acerca del gobierno belga de las potencias invitadas podrán tomar parte en el Congreso por derecho propio. Sin embargo varias naciones agregarán á su representante oficial en Bruselas otro plenipotenciario especial de igual rango que el ministro, ó delegados técnicos cuyos conocimientos especiales les permita proporcionar informes útiles á los trabajos de la conferencia.

Por esta razon, Portugal, que representa

papel tan importante en Africa será representado por tres delegados. Rusia mandará como representante especial al señor Martens, viajero y escritor de gran reputacion, y tanto Alemania como los Estados Unidos se contentarán con la representacion de su ministro en Bruselas. En cambio Inglaterra agregará á su embajada á lord Viwan, mister Wyld, perteneciente al Foreign Office, y mister John Kick, el célebre botánico y naturalista que acompañó al malogrado Livingstone en su segunda expedicion de seis años al Zambuzé, personalidad muy influyente cerca del Sultán anterior de Zanzibar de quien obtuvo ya un decreto de suspension de la trata en el sultanado. Las sesiones del Congreso se espera serán muy interesantes y numerosas, calculándose que no bajarán de 25 á 30.

Digamos para terminar este asunto, que además del Congreso antiesclavista de Berlín de 1885, se celebraron ya en Europa conferencias internacionales para tratar de igual objeto, á principios de este siglo, ó sean las de Viena en 1815, Aix-la-Chapelle en 1818 y Verona en 1822.

En Bohemia reina cierta agitacion de algún tiempo á esta parte.

Según un reciente telegrama de Praga que publica la prensa inglesa, prodújose una escena tumultuosa en el Landtag ó Congreso bohémico á consecuencia de la respuesta favorable dada por el gobernador conde de Thern á una interpelacion relativa á la disolucion de la Sociedad de estudiantes, apoyada por los diputados pertenecientes á la fraccion de jóvenes teheques á quienes el gobernador reprendió por sus relaciones con los estudiantes.

La izquierda del Landtag presentó á continuacion una nueva interpelacion para reclamar esplicaciones relativas á este acto que consideró ofensivo para la dignidad de la Asamblea y prepara otra para pedir esplicaciones acerca del empleo de la lengua alemana por el gobernador en su respuesta.

Telégramas

París 21.—Telegrafia de Roma que Leon XIII ha recibido á la peregrinacion francesa que componen 2.000 individuos pertenecientes en su mayor parte á los centros católicos obreros de las provincias del Norte.

Los peregrinos fueron introducidos en la gran sala de las canonizaciones. El Santo Padre habló largamente sobre la cuestion social, diciendo que Jesucristo fué el primero en dar el ejemplo del trabajo.

Leon XIII usó del lenguaje familiar, dando los peregrinos muchos vivas al Papa rey.

La policia se opuso á que los peregrinos desplegasen las 28 banderas que representaban las diócesis del Norte.

París 22.—Ha obtenido gran éxito la fiesta organizada en la nave central del palacio de la Industria, á beneficio de las víctimas de la catástrofe de Amberes.

Amenizaban la fiesta la banda del primer regimiento de caballeria de Bruselas, y la banda de los guardias republicanos de París; la nave estaba adornada con las banderas de todos los países representados en la Exposicion. Lo que más llamó la atencion fué la reproduccion de una poblacion Belga con sus cafés, cervecerias, tiendas, etcétera; basta decir para explicar la afluencia del «tout Paris», que la venta en dichos establecimientos corría á cargo de las primeras actrices de la capital: Graminer, Hardin, Crouzet, etc. Créese que el número de entradas habrá excedido de 50.000 fran-

cos, sin contar los productos de la Kermesse.

Los periódicos del Tonkin dan cuenta de una ceremonia conmovedora que han presenciado las tropas formadas en cuadro.

El gobernador militar, representante de Francia, llamó á la hermana superior de las hijas de San Vicente de Paul, pronunciando las palabras siguientes:

«Hermana Maria-Teresa, á la edad de 25 años fuisteis herida en Balahava durante la guerra de Crimea; mas tarde en Italia, sobre el campo de Magenta, recibisteis otra herida auxiliando á los soldados de las primeras filas. Posteriormente no habéis dejado de auxiliar á nuestros soldados durante las guerras de Siria, de la China y de Méjico.

En el campo de batalla de Reischoffen fuisteis gravemente herida durante la terrible carga de los coraceros. Más tarde una bomba cayó en la ambulancia confiada á vuestra direccion; entonces tomasteis el proyectil y le trasportasteis á una distancia de 80 metros, recibiendo otra vez una cuarta herida, que puso vuestra vida en inminente peligro. Después fuisteis la primera en marcha al Tonkin.

En nombre del pueblo y del ejército francés cúpleme condecorar vuestro pecho con la cruz de la Legion de Honor. Nadie ha reunido jamás tantos títulos para esta distincion, porque nunca se había visto tanto valor, tanta abnegacion al servicio de la patria.»

Gacetilla

A las diez de la mañana de hoy se ha visto en juicio oral y público, la causa seguida contra Cristóbal Clar y Triay y habiendo modificado el Sr. Fiscal, en el acto del juicio, sus conclusiones, han sido éstas aceptadas por la defensa del procesado que se ha limitado á rogar á la Sala que al imponer la pena al procesado tuviera en consideracion la circunstancia de tratarse de una estafa de sustancias alimenticias, y de haber el reo confesado su delito.

El Sr. Fiscal en su acusacion ha solicitado contra el procesado la pena de cuatro meses de arresto y accesorios, y mitad de las costas procesales.

Sobre las doce se ha visto la querrela por injurias graves seguida á instancia de nuestro Director D. Juan Seguí y Foxá, contra D. Miguel Seguí y Mir, Director de «El Liberal», á consecuencia del comunicado que suscrita J. vió la luz en dicho periódico, en Octubre próximo pasado. La acusacion y la defensa han sostenido sus respectivas conclusiones, habiendo terminado el juicio á eso de la una y media.

No habiendo llegado á esta ciudad en el vapor-correo de ayer, el procesado Pedro Castellon Gargallo, es probable se suspenda la vista de la causa que contra el mismo y Simeon Triay, de Ciudadela, debía tener lugar el lunes próximo.

En la madrugada de hoy ha fallecido en Ibiza el opulento capitalista de dicha poblacion, D. Juan Wallis Valls, habiendo tenido lugar esta tarde el entierro, al que han asistido los Canónigos de la Catedral y el clero de todas las parroquias.

Los pobres de toda la isla han perdido con la muerte del señor Wallis un gran bienhechor, cuyo grato recuerdo no se borrará facilmente de su memoria.

Segun telegrama que tenemos á la vista, la Escuadra inglesa del Mediterráneo ha recibido órden para que desde Cartagena se dirija á Gibraltar, por cuyo motivo no

es probable que visite por ahora nuestro puerto.

El Sr. Gobernador de la Provincia ha convocado la Diputación provincial para la reunión semestral, que debe efectuarse el día veinte y cuatro del próximo Noviembre.

Dentro de breves días se celebrará el matrimonio del conocido astrónomo don Joaquín Yagüe, «El Zaragozano», con la distinguida señorita D.^a Dolores Señau y Smith, emparentada con conocidas familias de Cataluña y sobrina del obispo que fué de Barcelona y cardenal arzobispo de Sevilla, el Excmo. Sr. D. Joaquín Lluch y Garriga.

En la mañana del sábado estalló un petardo de dinamita en la casa de la administración de consumos en Manacor, habiendo causado desperfectos en el edificio, sin ninguna desgracia personal. Además se encontraron dos petardos colgados en una ventana de la casa del Sr. Teniente de Alcalde de aquella villa, los cuales fueron entregados á la Justicia. Ignóranse el autor ó autores de tan criminal atentado.

Para el 6 de Noviembre próximo está anunciada una subasta en el penal de estas islas para vender trapos de lona y desechos de borreguies, procedentes de vestuario y calzado de los penados, que han sido dados de baja por inútiles.

El Jurado en acción.—En Granada se ha celebrado la vista del juicio por jurados de un proceso de homicidio, contra Carlos Morente Martínez, el cual, en la noche del 14 de enero último, despues de haber disputado con Joaquín Ruiz García en un ventorrillo, le disparó un tiro, del cual murió. El procesado estaba embriagado cuando cometió el delito, calificado por el fiscal de homicidio, con la agravante de reincidencia por haber sido el reo penado por lesiones, y la atenuante de embriaguez no habitual.

Los jurados declararon que el autor de la muerte de Ruiz fué Morente, que este obró en defensa propia, que contra él hubo agresión ilegítima, y que estaba embriagado. Estas declaraciones de los jurados fueron objeto de una protesta del fiscal, quien pidió, y así lo acordó el tribunal, nuevo Jurado para entender en el proceso.

En la propuesta de infantería correspondiente á este mes ascienden:

En la Península: á coroneles 4; á tenientes coroneles 4; á comandantes 7; á capitanes 4; y á tenientes 3.

En el ejército de Cuba: 5 á coroneles; 9 á tenientes coroneles; 8 á comandantes; y 92 á tenientes.

En Puerto Rico: á coroneles 4; á comandantes 1; á capitanes 5, y á tenientes 15.

En Filipinas: 2 á coroneles; 5 á tenientes coroneles; 4 á comandantes, 8 á capitanes, y 83 á tenientes.

Total: 15 á coroneles; 18 á tenientes coroneles; 20 á comandantes; 17 á capitanes, y 163 á tenientes.

En el arma de caballería, entre la Península y Ultramar, ascienden 3 á coroneles; 4 á tenientes coroneles; 3 á comandantes; 4 á capitanes y 21 á tenientes.

En las cercanías del pueblito de Brusq, junto á Tolon, Francia, se extrajo hace pocos días del mar un cetáceo monstruoso de la familia de los tiburones, que pesaba 1.500 kilogramos.

Para sacarle fuera del agua fué preciso

emplear un vigoroso caballo perchero.

En el vientre del monstruo se encontraron las piernas de un cuerpo humano, las cuales deben pertenecer, según se cree, á un marinero que desapareció hace poco tiempo de la tripulación del torpedero número 51.

Toma mayor incremento la exportación de trigos del mar Negro.

Las últimas noticias anuncian el paso por los Dardanelos de 26 buques con cargamento de dicho artículo destinados á puertos del Mediterráneo y Atlántico.

Ninguno de ellos va destinado á España; pero hay otro con cargamento que trae el rumbo de Barcelona.

En este último grano se advierte tendencia muy firme en los mercados franceses.

Los trigos bastante encalmados.

Los extranjeros se cotizan en los puertos franceses á los siguientes precios los 100 kilos:

Australia, á 25'50; California, de 24'75 á 25; Walla-Walla, 24'50; Bombay, 24, y Danubio, de 22'25 á 22'50.

Los mercados belgas é inglesas, generalmente encalmados.

Los nuevos sellos de Comunicaciones que circulan desde 1.º del corriente y en los cuales se ha estampado, por primera vez, el busto del rey D. Alonso XIII forman la emisión XXXIII que se ha hecho desde que, en 1849 se estableció el sistema de sellos para portear la correspondencia en España, según los curiosos datos recogidos por un colega. El primero, conocido por el del *oso*, lo mandó grabar la dirección de Correos por su cuenta; los restantes se han hecho en la Fábrica Nacional del Timbre.

Los sellos sustituidos, que han de caducar en 31 de Diciembre próximo, pertenecen á las emisiones XXXI y XXXII: la primera compuesta de los timbres de 2, 5, 10, 20, 25, 40 y 50 céntimos, 1, 4 y 10 pesetas, se puso en circulación en 1.º de Mayo de 1879; y la segunda de 15, 30 y 75 céntimos, en 1.º de Enero de 1882, siendo estas dos emisiones las que mas tiempo han circulado, á pesar de falsificados varias veces estos sellos.

La palabra «Comunicaciones» en sustitución de las de «Correos y Telégrafos» que ostentan los nuevos timbres, se usó también en los años del 70 al 79.

El sello de un céntimo de peseta, dividido en cuatro quebrados, con la cifra 1/4 céntimo, y que ha de seguir circulando juntamente con los nuevos elaborados, data del año 1872 y pertenece á la emisión XIII.

Los nuevos sellos ostentan el busto del rey á la izquierda de los mismos, dentro de un óvalo: la estampación se ha hecho sobre papel blanco, en las siguientes tintas:

Sello de 2 céntimos.	Color verde.
» de 5 id.	Azul pálido.
» de 10 id.	Brun.
» de 15 id.	Fotografía oscura.
» de 20 id.	Verde.
» de 25 id.	Azul union postal.
» de 30 id.	Verde bronceado.
» de 40 id.	Fotografía clara.
» de 50 id.	Rosa oscuro.
» de 75 id.	Naranja.
» de 1 peseta.	Brun violeta.
» de 4 id.	Rojo china.
» de 10 id.	Laca coral.

Con los timbres reseñados se compone la colección de sellos de Correo de España y de sus posesiones de Ultramar, de 371 variedades; 186 corresponden á la Península y 185 á nuestras provincias de Ultramar, según la cuenta que lleva el Sr. Duro.

Hemos recibido el último número de «El Primor Femenil.» Es verdaderamente una publicación indispensable al magisterio femenino y de una utilidad práctica é inmediata para los Maestros.

Sus láminas suplemento de «Curso de dibujo» van desarrollando un interés cada vez mayor, así como sus artículos doctrinales sobre estática, perspectiva, etc.

Por otro lado, los abundantes dibujos de las láminas de labores reúnen invariablemente las condiciones de utilidad y belleza en grado relativamente culminante.

A tanto provecho, se reúnen el ser la publicación más barata de entre sus similares, pues solo cuesta «8 pesetas» al año y aún con regalos extraordinarios.

Nuestros suscriptores obtendrán gratis los números de muestra que pidan á aquella administración, Pino, num. 11, Barcelona.

El vapor «Palma» que salió anteayer del puerto de su mismo nombre para el de Barcelona, además de un número considerable de pasajeros, llevó 22 soldados de los que van al ejército de Ultramar.

El cargamento consistía en 500 cerdos cebados, 185 cajas de calzado, muchísimos bultos de obra de Palma, numerosas cajas de conejos y volatería, cajones de higos y otros muchos efectos.

Relación de la carga de que fué portador el vapor correo «Nuevo-Mahonés» es la siguiente: 1 barril vino; 9 id. aciete; 50 sacos azúcar; 2 cajas manteca; 2 id. tejidos; 25 sacos harina; 10 id. fécula de patata; 3 fardos cueros; 10 id. bacalao; 3 idem tejidos; 1 caja mármol labrado; 50 sacos trigo; 20 id. harina; 26 fardos pieles; 1 fardo tejidos; 5 balas papel; 1 fardo alfombras; 98 bultos vários; 12 fardos suela; 14 bultos productos farmacéuticos; 1 caja bugias; 1 id. aguas minerales; 4 cajas cerrillas; 42 bultos paja de maíz.

Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos.—El «Alfonso XIII» salió el 20 de Cádiz para Marsella, Barcelona y Buenos-Aires.

El «Montevideo» salió el 21 de Puerto-Rico para la Habana.

El «Ciudad Condal» llegó el 21 á Veracruz procedente de la Habana.

El «Reina María Cristina» salió el 21 de la Coruña para Puerto-Rico y la Habana.

El «Ciudad de Santander» salió el 21 de Cádiz para Barcelona.

El «Antonio López» debía salir hoy de Barcelona para Málaga, Cádiz, las Palmas, Puerto-Rico y la Habana.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon, etc.

Hace saber: Que según Real orden de 11 del actual, queda levantado el bloqueo de Zanzibar desde el día 1.º del mismo. Y se anuncia para conocimiento de los capitanes de buques, patrones y demás á quienes pueda interesar. Mahon 24 Octubre de 1889.—Emilio Hédiger.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 24.—1 ternera, 150 kilos, huerto de D. Joaquín Albertí; 1 id., 67, Juan Cautles (Alayor); 1 buey, 180, San Llurens

Alayor); 1 ternero, 84, id. (id.); 1 vaca, 120, estancia Rafal Colom; 2 cabras, 18, Torre Nova (San Cristóbal), y 4 cerdos, 322.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 24.—11 n.

El Consejo efectuado bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente, ha carecido de interés.

El ministro de Estado Sr. Marqués de la Vega de Armijo, sigue enfermo.

En el Consejo se ha tratado de la cuestión de las senadurías, pero sin resolverla por no haber podido asistir el Sr. ministro de Estado, á causa de la indisposición que le aqueja. No habiéndose tratado de personal.

Mañana el Consejo de ministros tomará resoluciones sobre el asunto de las senadurías, aunque no asista á dicho Consejo el Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

El sábado se firmarán algunos nombramientos.

Madrid 24.—11'30 n.

El ministro de la Guerra no rebajará el contingente actual del Ejército, hasta que lo acuerden así todos los partidos políticos reunidos en la Asamblea nacional.

Pronto se publicará una circular reglamentaria para los círculos ó asociaciones de recreo referente á juegos declarados prohibidos.

Madrid 24.—11'45 n.

El Gobierno ha determinado recurrir á los Prelados de aquellas Diócesis donde crea que puedan someter á su autoridad ciertas extralimitaciones. En aquellas Diócesis en las que cree que los Sres. Obispos no han de querer acceder á sus indicaciones, excitará el celo de los fiscales para que persigan toda transgresión.

Madrid 25.—9'15 m.

El lunes se reunirá la Junta Directiva de la Liga Agraria.

El general Sr. Martínez Campos ha visitado al Sr. Silvela, no habiéndose tratado sobre política.

«La Epoca» asegura que el ministro de Hacienda establecerá un impuesto de uno por ciento sobre la renta.

Madrid 25.—9'30 m.

Es inexacto que S. M. la Reina Regente haya enviado un regalo de boda para la hija de Carlos VII.

El presidente del Gabinete francés Mr. Tirard; ha obsequiado con un banquete al Sr. Castelar.

En París ha causado viva impresión que Alemania haya aumentado el presupuesto de Guerra.

COTIZACIONES

Barcelona 24.—4'20 t.

4 por ciento Interior.	75'76
4 por ciento Exterior.	77'42
4 por ciento Amortizable.	89'50
Billetes Hipotecarios de Cuba.	105'87
Banco Hispano-Colonial.	66'05
Ferrocarril de Barna. á Francia.	65'00
Id. del Norte de España.	92'15
Id. de Orense.	19'35
Id. de Almansa.	120'00
Ferrocarril de T. B. y Francia.	65'75
Id. del Norte.	78'60
Id. de Orense.	38'75
Id. de Almansa.	73'25
Obligaciones C. Traslántica.	85'75

Empeños del Casino Mercantil

Interior 16 rs. vn. paga alcista.
Madrid 24.

4 p. 00 Interior.	75'70
4 p. 00 amortizable.	89'10
Billets. Hipos. de Cuba.	106'10

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL DÍA 25 DE OCTUBRE DE 1889

	9 m.	3 t.
Baróm. á 0°, en mm.	760'4	761'2
Termóm. seco.	19'5	20'2
Id. húmedo.	19'1	19'2
Dirección del viento.	NO	NO
Clase id.	Calma	Brisa
Estado de la atmósfera.	Nuboso	Cubierto
Temp. máx. á la somb.	23'2	
Id. máx. al sol.	00'0	
Id. mínima.	16'3	
Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km.	328	
Lluvia en id. en mm.	0'0	
Evaporación en id.	1'8	
Ascenso del boróm. id.	2'0	
Descenso id. en id.	0'0	

Sección Religiosa

Santo de hoy

Saturno Crispin y Crispiniano mártires
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Clemencia en Gracia.

Santo de mañana

San Evaristo papa y mártir.

ANUNCIOS

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara Juez de Primera Instancia del Partido de Mahon.

Por el presente y primer edicto se cita llama y emplaza á D.ª Josefa Andreu y Coloma, consorte de D. Manuel Gonzales del Valle vecinos que eran de la ciudad de la Habana, ausentes en ignorado paradero, y á todas aquellas personas que se crean con derecho á la administración de los bienes de la misma, para que se presenten en este Juzgado, dentro del término de dos meses, en el expediente incochado al efecto, pieza separada del juicio necesario de testamentaria de su abuelo D. Antonio Andreu y Felis; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy.

Dado en Mahon á doce de Octubre de mil ochocientos ochenta y nueve.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí, Juan Allés.

Centro General de Negocios

Participa esta Sociedad, que ha garantido y cambiará en todo tiempo por todo su valor las obligaciones de 25 pesetas emitidas por el «Banco de Ciudadela» y los recibos de depósitos de calderilla hechos en dicho Banco, que lleven al dorso un Cajetín autorizado con el sello y firma de la Sociedad «Goñalons, Carreras y C.ª» y concebido en los siguientes términos: «GARANTIZAMOS LA DEVOLUCION DEL IMPORTE DE ESTE DOCUMENTO Á SU PRESENTACION.

Mahon 4 Octubre de 1889.—Goñalons, Carreras y C.ª

Para vender

Lo está la casa de la calle del Arraval n.º 141. Informarán en la misma calle número 47.

PONCHE YMBERT Y ANÍS del FIGARO

Deposito exclusivo en Mahon en el establecimiento «La Vid» de D. Manuel Beltran calle Nueva núm. 29.

SALÍFERO

PARA CONSERVAR Y BONIFICAR LOS VINOS

DE NECESIDAD IMPRESCINDIBLE PARA LOS VINICULTORES Y COMERCIANTES EN VINOS
Su único representante y depositario en las Islas Baleares D. Sebastian Sicre calle Arravaleta núm. 26 Mahon, quien dará toda clase de esplicaciones y prospectos gratis.



LA VID

DE

MANUEL BELTRAN

MAHON 29 CALLE NUEVA 29 MAHON

En dicho establecimiento se encontrará el rico **AGUSTO** en escabeche al precio de una peseta la libra de 400 gramos.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

ANGINAS, CRUP, RONQUERA, FENTIDEZ DEL LIENTO E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producido por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española G. Forniguera y C.ª, Barcelona, impreso en tinta roja.—Al por menor, en las principales farmacias.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell.
Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.

GABINETE

PARA LA CURACION DE LOS PADECIMIENTOS DE LA BOCA DE

D. NICOLÁS TICOULAT

Cirujano Dentista de la Universidad de Barcelona, y Doctor en Medicina y Cirujía Dental, del Colegio de Dentistas de Madrid.

En dicho gabinete se practican cuantas operaciones aconseja el arte, segun los últimos adelantos de la ciencia contando para ello con un instrumental completo y adecuado.

Especialidad en la colocación de dientes y dentaduras artificiales, empastes y orificaciones de los dientes careados con la solidez y esmero que tiene de antiguo acreditadas, recomendándose á la par por la baratura de los precios.

NOTA.—á los pobres que acrediten esta circunstancia mediante papeleta de la Alcaldía, se les practicarán GRATIS todas las operaciones de cirugía Dental que requiera su estado.



LA PALMA

Confitería de la Real Casa



En dicho establecimiento se encontrarán los géneros siguientes:

ARROPE á 50 céntimos de peseta (20 de escudo) la libra de 400 gramos.

MIEL DE MENORCA á 75 cént. de pta. (30 de escudo) la libra de id.

MIEL DE CUBA refinada á 45 y 50 céntimos de pta. (18 y 20 de escudo) la id.

CARNE DE MEMBRILLO á 75 céntimos de pta. (30 de escudo) la id.

Tomando al por mayor se rebaja el 10 por ciento

Para la festividad de Todos los Santos se encontrará CERA LABRADA superior á precios baratísimos.

TURRON en latas propio para exportación: Pastillas de café con leche, bombones frutas parisienses y otros artículos finos se encontrarán en la Confitería

LA PALMA, Hannover, 13

EN VENTA

Se halla la casa número 24 de la calle de S. Fernando de esta ciudad.

Informarán calle del Carmen n.º 10.

Para Alquilar

Lo están las casas n.º 3 y 5 de la calle de la Concepcion.

Informarán Carmen, 5.

Para Alquilar

Lo está la casa de la calle de Isabel II, núm. 45. Informarán calle de la Infanta núm. 18.

Pianinos

Nuevos y usados para alquilar ó vender á precios sumamente módicos. Se encontrarán en la Casa Calle Alosó III, n.º 4.

MIEL

Refinada y de mejor calidad se encontrará en la confitería

LA PALMA

al por mayor á 40 cént. de peseta (16 escudo) la libra de 400 gramos. Al por menor á 50 cént. de peseta (20 escudo) la libra de 400 gramos Choclates y cafés de las muy acreditadas fábricas Compañía Colonial y Matias López de Madrid y Juncosa y Amatller de Barcelona.

Precios de fábrica.

13 CALLE HANNOVER 13

Criado

En esta imprenta darán razon de quien necesita uno.

Para Alquilar

Lo está la casa numero 5 en la calle Nueva.

Para Alquilar

La casa calle San Roque num. 7, está muy cómoda y recién restaurada. Informarán San Roque num. 1 é Isabel 2.ª 58.

Fes de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

Hojas de servicio

En la imprenta de «El Bien Público»

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.